

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和6年度第3回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和6年6月20日(木) 午前10時00分から10時35分まで
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 富津市学校給食運営委員会委員の委嘱又は任命について  ○報告事項 報告第1号 富津市教育支援委員会委員及び専門調査員の委嘱について 報告第2号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、池田教育長職務代理者、藤平委員、嶋野委員、今関委員、中山教育部長、細谷参事兼学校教育課長、樋口教育総務課長、大畑学校教育課主幹、川島教育センター所長、篠田生涯学習課長、長谷川公民館長、鶴岡教育総務課庶務係長
6 公開又は非公開の別	<input checked="" type="checkbox"/> 公開 ・ 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由)
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発 言 者	発 言 内 容
<p>岡根教育長</p>	<p>こんにちは、今年は例年に比べ遅い梅雨入りということですが、植物にとってはとても大切な雨ですが、鬱陶しい季節となりました。皆様お変わりございませんでしょうか。</p> <p>学校においては、運動会や体育祭が雨天のために延期した学校も見られました。子どもたちの元気な声がグラウンドに響き、活気のある運動会、体育祭でした。</p> <p>6月の議会は、まだ会期中ですので、報告は来月の定例会で行いますが、一般質問では、校舎の老朽化対策や給食費の無償化、図書館、公民館の運営について等の質問が出されました。</p> <p>本日は、議案1件、報告2件です。それでは会議を開催します。忌憚のないご意見をお願いします。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、今關委員にお願いします。</p> <p>最初に、教育長報告を申し上げます。1ページをお開きください。</p> <p>1の富津市国際交流協会総会ですが、5月26日に富津公民館で開催され、昨年の中学生の海外派遣事業に対する御礼を冒頭の挨拶でさせていただきます。</p> <p>次に2の千葉県150周年記念事業内房アートフェス閉会式ですが、5月26日の夕刻に市原市立旧里見小学校で開催され、知事をはじめ関係市長の挨拶や企画実行に携わった関係者からの挨拶があり、懇親会もグラウンドで開催されました。</p> <p>次に3の第一回富津市健康づくり推進協議会ですが、5月29日に開催され、今年度作成する「健康ふつつ21(第三次)」について説明がありました。</p> <p>次に4の第43回富津市文化協会芸術祭式典ですが、6月2日に富津市中央公民館で開催され、式典には、文化協会の顧問である浜田衆議院議員(代理秘書)、市長、県議会議員、市議会議長とともに参加し、日頃の文化芸術活動へのご尽力に対する感謝を申し上げます。</p> <p>最後に5のジュニアリーダー初級研修会ですが、子ども会育成連絡協議会の主催で、木更津市、君津市、富津市の共催で開催され、富津市からは21名の児童が研修を受けました。</p>

<p>樋口課長</p>	<p>以上で教育長報告を終わります。何か、ご質問ご意見がございますか。それでは、各課報告をお願いします。始めに教育総務課、お願いします。はい。教育総務課から報告いたします。2ページをお開きください。6月2日、市長応接室において、元市議会議員の福原敏夫様から富津中学校の楽器の購入を目的とした、教育振興に50万円のご寄附をいただきました。6月7日、吉野小学校整備促進委員会がいち川で行われ、吉野小学校配膳室の新築に伴い、敷地内建物の取り扱いについて、説明いたしました。配膳室の新築にあたり、確認申請の手続き上、取り壊さなければならぬ建物の中には、吉野小学校整備促進委員会の方々により修繕していただいた鶏小屋も対象となっていることから、取り壊さなければならぬ経緯について、説明しご理解をいただきました。教育総務課からの報告は以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ありがとうございます。続いて学校教育課、お願いします。</p>
<p>細谷参事</p>	<p>はい。学校教育課から報告いたします。5月20日、君津教育会館において、令和6年度第一回教科用図書君津採択地区協議会が行われました。会議では、教科書が使用されるまでや、教科書採択の方法など事務局から説明がありました。その後、各市の先生方に調査研究員を委嘱し、各教科書会社の見本を調査研究し、報告書をまとめる予定となっております。5月27、28、30日に人事評価に係る校長の当初面談を実施しました。教育長室にて1人ずつ、1次評価者の学校教育課長と2次評価者の教育長で面談を行いました。人事評価制度は、学校教育目標達成のためにそれぞれが各々の業務上の目標を立て、目標達成のための手立てを考え、努力をすることを目的としています。6月5日に富津市学校警察連絡委員会全体研修会を吉野小学校で開催しました。前段で、今年度の諸計画を協議し、続いて富津警察署生活</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>安全課・田中秀幸課長から少年非行の実態と対策について、昨年度に引き続き講話をいただきました。</p> <p>6月6日、天羽小学校体育館、6月7日、大貫小学校多目的室において、学校再配置に関する保護者説明会を行いました。</p> <p>いずれの説明会におきましても、学校再配置に関する趣旨、これまでの経緯、今後の進め方、前回保護者会でのご質問に対するの回答等をご説明させていただきました。</p> <p>また、今後は地区の住民の方々への説明会も順次、行っていくことを確認しました。</p> <p>6月7日、502会議室にて第1回特別支援教育連携協議会が行われました。会議では、特別支援教育連携協議会の役割についての説明の後、特別支援教育関連の委員の方々から、各機関で実施している特別支援教育に関する事業の取組や課題について意見交換を行いました。</p> <p>学校教育課の報告は以上です。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて教育センター、お願いします。</p>
<p>川島所長</p>	<p>はい。教育センターから報告いたします。</p> <p>5月24日、502・503会議室にて、はまかぜ教育相談を開催しました。本教育相談は、対象児童生徒、保護者、学級担任が参加し、不登校、発達障害、問題行動など様々な悩みについて、心療内科精神科の専門医による相談を実施しております。今回は、2件の相談があり、専門医のご助言をいただきました。</p> <p>6月14日、502会議室にて、管理運営研修会を開催しました。参加者は、各学校の教頭先生と教務主任の先生です。講師に岡根教育長をお招きし、「富津市教育施策」のうち「学校教育の充実」についてご講演をいただき、協議をしました。参加者による意見交換や情報共有など、各学校での取り組みに直接生かせる貴重な研修となりました。</p> <p>教育センターの報告は以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p> <p>篠田課長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて生涯学習課、お願いします。</p> <p>はい。生涯学習課から報告いたします。</p> <p>5月25日、富津市スポーツ協会及び富津市スポーツ推進委員連絡協議</p>

会主催による、第2回富津モルック大会が市民ふれあい公園運動場広場で行われました。モルックとは、モルックという長さ20cmほどの木製の棒を投げて、スキttlという木製のピンを倒して、得点を競うレクリエーションスポーツです。参加者32名で、男女一緒に、初めての方も楽しんで参加されました。

5月27日、寄附贈呈式が301会議室にて行われ、株式会社キミカ様から市立図書館の図書整備を目的として、昨年度に引き続き100万円の寄附をいただきました。

5月28日、富津市ふれあいスポーツフェスタ2024実行委員委嘱状交付式及び第1回実行委員会会議が開催予定でしたが、荒天により書面会議となり、開催日は、10月14日（月・祝）スポーツの日に、ゲストについては、前年度同様「土佐礼子さんのウォーク&ジョグ教室」に決定しました。なお、実行委員長・副委員長等委員の選出については、次回会議へ持越しました。

6月1日、市民ふれあい公園多目的広場において第41回「県民の日」記念グラウンドゴルフ大会が行われ、71名が参加しました。

6月2日、富津市総合社会体育館において第41回「県民の日」記念バドミントン大会が、小学生15人、中学生139人、計154人が参加し、熱戦が繰り広げられました。

6月14日、寄附贈呈式が301会議室にて行われ、日本製鉄株式会社 東日本製鉄所 君津地区かずさ連合会から地域のスポーツ振興を目的として、84,540円の寄附をいただきました。

6月18日、第3回富津市スポーツ推進委員連絡協議会会議が、市民会館にて行われる予定でしたが、荒天により延期となりました。

6月19日、中央公民館にて、スポーツレクリエーション推進員による出前講座 スポーツレクリエーション指導 ニュースポーツ ボッチャの教室が実施され、地域住民18名が参加されました。

生涯学習課の報告は以上です。

はい。ありがとうございました。

最後に公民館、お願いします。

はい。公民館から報告いたします。

5月28日、中央公民館にて、令和6年度第一回公民館運営審議会を

岡根教育長

長谷川館長

<p>岡根教育長</p>	<p>開催しました。</p> <p>議題は、令和5年度事業報告について、令和6年度事業計画について、富津埋立記念館の活用案についての3件で、いずれも事務局にて説明のうえ、承認されました。</p> <p>なお、富津埋立記念館の活用案につきましては、答申に基づき、今後社会教育委員会議にて報告の後、教育委員会議に諮る予定です。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>藤平委員</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>各課報告の中で御質問・御意見はございますか。</p> <p>はい。藤平委員。</p> <p>教育センターのはまかぜ教育相談について、専門医と教育相談ができる大変有効な相談の機会であると思います。子どもに精神的に問題があるのではと思っても、いきなり医療機関に掛かってくださいとは言えないですし、保護者にとっても抵抗感が大きいと思われる中、行政機関が相談の窓口を設けているというのはとても素晴らしいことだと思っております。</p> <p>今回の利用者は2件とのことですが、明らかに精神的な部分で専門機関に相談した方が良いという子どもを特定してはまかぜ教育相談に繋げるというよりは、ちょっと心配だなという程度の軽い状態からはまかぜ教育相談が窓口となって、今まで保護者が抱えていた閉塞感を少しでも軽くしてあげる場と考え、もう少しはまかぜ教育相談の場が利用されてもいいのかなと感じました。そういった機会を増やすためには、学校の特別支援コーディネーターの存在がとても大きく、コーディネーターがどう繋げていくか、主に学校では担任の先生が担っている環境になっているのかと思いますが、学校全体を考えると、特別支援コーディネーターの働きがとても大きいと思いますので、教育委員会として、特別支援コーディネーターの育成や連携のあり方を、現在、どのように進めているのか伺います。</p>
<p>細谷参事</p>	<p>委員のおっしゃるとおり連携がとても重要だと思っております。</p> <p>6月7日に開催した特別支援教育連携協議会の場でも、はまかぜ教育相談を担当している医師や各校の特別支援コーディネーターも参加して、学校は学校の中だけでなんとかしようという傾向がありま</p>

	<p>すので、色々なところで繋がっていくことができますということを確認していただきました。連携についても様々なチャンネルがあるということ情報を共有し、より良い特別支援に繋げていければと考えています。</p>
<p>岡根教育長 藤平委員</p>	<p>他にありますか。</p> <p>学校警察連絡委員会の会議ですが、会議の場で共通理解が図られたことがありましたら教えてください。</p>
<p>大畑主幹</p>	<p>会議の場では、今年度の各地区の活動計画や、市の状況、具体的には大貫駅の自転車盗難が多いので学校で二重ロックの推奨について指導するようにとの話がありました。</p>
<p>細谷参事</p>	<p>その他に、学校での問題行動や不審者情報など、小中間での連携に市内の高校も含め、小中高での連絡体制についても確認をしました。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>他にございますか。</p> <p>無いようですので、次に付議議案に入ります。</p> <p>それでは、議案第1号「富津市学校給食運営委員会委員の委嘱又は任命について」、説明をお願いします。</p>
<p>細谷参事</p>	<p>はい、議案第1号について、御説明いたします。</p> <p>3ページをお開き下さい。</p> <p>提案理由は、富津市学校給食調理場管理運営規則第9条に規定されている委員について、令和6年6月30日をもって任期満了になることに伴い、富津市学校給食調理場の設置等に関する条例第8条の規定により、新たに委員の委嘱又は任命について、富津市教育委員会行政組織規則第5条第12号の規定により議決を求めるものであります。</p> <p>学校医代表の田中委員、小学校長代表の河野委員、学識経験者の川名委員は継続であり、他の委員につきましては、新任の方となります。</p> <p>なお、任期は令和6年7月1日から令和8年6月30日です。</p> <p>ご審議のほど、よろしくお願い申し上げます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>議案第1号について、御質問・御意見等はございますか。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>はい。嶋野委員。</p> <p>任期は2年のようですが、PTA会長に関してはどの学校も1年ごとに改選があり、学校長も人事異動によって変更になる方もいると思います。</p>

<p>細谷参事</p>	<p>昨年度は役員の改選等により10名の内6名が変更となっています。</p> <p>2年間通して委員を勤める方の方が少ないので、支障がないのであれば任期を1年間にとした方がよいのではないのでしょうか。</p> <p>マニュアル等、色々なものを作成する段階で年度を跨ぐことがあるため、2年という任期を設けておりますが、ご意見を参考に検討させていただきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>推薦団体のほうで予め2年という任期の確認を取ってもらえると継続してもらえるためありがたいですね。</p> <p>対応について検討していく必要があると思います。</p> <p>他にございませんか。</p>
<p>藤平委員</p>	<p>新共同調理場が令和7年4月から供用開始予定ですので、任期中にスタートすることになります。過渡期に継続して委員を勤めていただけることが組織としては重要なポイントであると思いました。</p> <p>また、富津市の学校給食に関わることなので、栄養教諭の方がいた方がよいのではないかと思いました。</p>
<p>細谷参事</p>	<p>年度を跨ぐため、新共同調理場の建設、供用開始という大きなものがありますので、進捗の状況等しっかりと説明しながら進めてきたいと思えます。</p> <p>なお、月に1回程度栄養士会議を開催し、栄養士からもご意見や情報をいただいておりますので、意見等を反映させながら進めております。</p> <p>委員にということに関しましても今後検討してまいります。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>他にございますか。</p> <p>無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。</p> <p>挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。</p> <p>次に、報告事項に入ります。報告第1号「富津市教育支援委員会委員及び専門調査員の委嘱について」、説明をお願いします。</p>
<p>大畑主幹</p>	<p>はい。報告第1号について、御説明いたします。</p> <p>令和6年度富津市教育支援委員会委員及び専門調査員の委嘱についてご報告いたします。4ページをご覧ください。</p> <p>障害のある児童・生徒に適切な就学指導を行うための当委員会ですが、富津市教育支援委員会規則第3条第2項及び第7条の規定により、</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>委員は15名以内で組織し、任期は2年となっています。</p> <p>委員は専門医1名、学校医代表1名、市内学校長2名、保健主事代表1名、養護教諭代表1名、児童相談所代表1名、君津特別支援学校長1名、市役所の関係職員2名で構成しており、専門調査員7名を含め、新規に委嘱させていただきました。</p> <p>なお、委員につきましては、新任の委員は関口委員、須藤委員、鈴木委員、茂木委員、田上委員、大久保委員となります。</p> <p>専門調査員では、新任が小泉委員、宇佐美委員、萩原委員となります。</p> <p>以上でございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第1号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、続いて、報告第2号「専決事項の報告について(後援申請)」、説明をお願いします。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。報告第2号について、御説明いたします。</p> <p>5ページを御覧ください。</p> <p>後援申請がありましたので、富津市教育委員会行政組織規則第9条第1項の規定により、6ページから7ページに記載のとおり7件をそれぞれ承認しましたので、同条第2項の規定により報告するものです。</p> <p>個別の内容についての説明は割愛させていただきますので、御了承ください。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第2号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>委員の皆様から何かございますか。</p> <p>無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。それでは、次回の教育委員会会議の日程でございますが、7月25日、木曜日、10時から401会議室において開催を予定しておりますので、よろしく申し上げます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>以上で教育委員会定例会を終了させていただきます。</p>